

# EL SUPLEMENTO

SEMANARIO TRADICIONALISTA

CON LICENCIA Y CENSURA ECLESIASTICAS

ADMINISTRACION: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCION: En Palma, trimestre, UNA Peseta.—Fuera, 1'15 trimestre

## EL SUPLEMENTO

PALMA 13 DE AGOSTO DE 1892

### ¡MENTIRA PARECE!

Parece mentira, si, pero no lo es; sino verdaderísima verdad, por mas que sea esta muy amarga y dolorosa.

Hay católicos, hay hijos de la Iglesia, hay soldados, tales se llaman al menos, del orden social cristiano contra la Revolucion, que han exigido del Papa explicaciones sobre su última Encíclica, y le han obligado en cierto modo á darlas.

Y ha sido tan magnánimo el corazón del Papa que las ha dado, y tan amplias y satisfactorias como desearse podían para dejar completamente justificada su actitud y procedimientos.

Obsérvese de paso que la Iglesia es el único poder que no necesita justificarse, porque los actos de ella en el mismo hecho de ser tales tienen en sí la mas completa justificación. Haber hecho una cosa, debe considerarse, hablando del Vicario de Dios, como la prueba más incontestable de que tuvo derecho hara hacerla.

Aun no aplicando la prerogativa de la infalibilidad á todos los actos de la soberanía pontificia, que sería grosero error, debe no obstante tenerse en tan alta estima y superior concepto cuanto de tan excelsa autoritat procede, que baste el solo hecho de proceder de ella para que se le impongan como imperioso deber al buen católico el respeto y el silencio y la sumision y la obediencia.

¡Hacer política! ¡Meterse en política! Tal es la fórmula última de la acusacion que algunos monárquicos de Francia han hallado contra los documentos pontificios, que les ordenan, no la abdicacion de sus ideales políticos, sino la mera abstraccion de ellas en la esfera concreta de la defensa de su fe y de los derechos sociales del catolicismo ante los poderes constituidos. Tienen ingenio muchos de los aludidos, y lástima no les haya ocurrido protesta más seria y mejor fundada que esta, que en España pasó ya de moda años há por necia y por progresista. Aquí hasta los niños de la doctrina saben ya lo que han de responder cuando el cacique de su lugar levanta contra su Cura-Párroco la manoseada cantinela de que «los ministros de la religion no han de meterse en política.»

Aquí saben todos que la política, como cualquier otra cosa puede ser buena y puede ser mala, y que el sacerdote en virtud de su ministerio debe apoyar como todas las cosas buenas cuando es buena, y condenarla como odas las cosas malas cuando es mala. Y saben ademas que hay cosas que se llaman política, pero que se extienden á la esfera de los intereses religiosos mas sagrados, y que en este concepto puede y debe el sacerdote meterse en ellas porque toca á lo mas propio de su espiritual ministerio y jurisdiccion. Esto sabe aquí cualquier niño de la doctrina, porque desde que hubo himno de Riego en el mundo, y aun un poquito antes, hubo tambien en él quien á nombre de la libertad pretendió negar al sacerdote el derecho de intervenir en ese conjunto de hechos sociales que en su orgullo el liberalismo quiere declarar exentos de toda religiosa fiscalizacion, por el mero hecho, dice él, de que pertenecen á la política.

La palabra del Papa afirma una vez más en su Carta al Obispo de Grenoble el derecho de la Sede Apostólica en orden á dirigir la accion católica de sus hijos aun en el mismo terreno político. «Hay (dice) quienes protestando de su catolicismo se creen con derecho para mostrarse refractarios á la direccion que el Supremo Jefe quiere que adopten, para lo cual se prevaleen del pretexto de que se trata de una direccion política. Ante pretensiones tan equivocadas, Nos mantenemos en toda su integridad todos los documentos que de Nos han emanado, y seguimos diciendo que, «sin duda, Nos no queremos mezclarlos en asuntos políticos; pero cuando la política resulta tan íntimamente ligada con los intereses religiosos, como actualmente sucede en Francia, si compete á alguien determinar la conducta con que eficazmente hayan de salvarse los intereses religiosos, en los cuales consiste el fin supremo de todas las cosas, ciertamente que el determinarla compete al Romano Pontífice.»

Tan vulgar y de buen sentido práctico es esta doctrina, que no necesitaba oirla el católico de labios tan augustos para tenerla por inconcusa. El último cura de aldea de la última diócesis de España la ha predicado mil veces desde el pie de un altar, cuando se ha visto precisado á defenderse de análogas acusaciones. Por esto es mas vergonzoso que la plana mayor de un partido monárquico, que quiere ser y llamarse católico, haya puesto al Maestro

Universal en el caso de tener que recordarla, aunque sea en forma de sencilla carta al sobredicho Prelaco.

Casa, empero, todo motivo de asombro y extrañeza cuando se recuerda lo que son hoy día ciertos monárquicos y aun ciertos monarcas. Despues de haber traído ellos con sus insensateces la Revolucion y haberla hecho buena con su pésima conducta para con la Iglesia, aspiran todavía al honor de ser tenidos como los únicos anti-revolucionarios, cuando en realidad los pueblos y la historia andan de consuno atribuyéndoles un carácter enteramente opuesto. La Iglesia es hoy día la única verdadera contra-revolucion. El Conde de Paris, como sus padres y abuelos, como Luis Felipe y los demas Orleans, y como una buena porcion de sus actuales partidarios, no ocuparán en el cuadro de los anales contemporáneos mas que una de las secciones del encasillado liberal, y serán reputados como otra de las calamidades con que ha permitido Dios fuese affligido el Catolicismo en los modernos tiempos.

Reyes y realistas como esos no nos hacen falta alguna para redentores de la Iglesia oprimida. Sus coronas no valen, en el concepto de católicos, mucho más que el gorro frigio de cualquier Carnot.

X.

(De la *Revista Católica*.)

### RECORTES

Segun *El Correo Español*, los carlistas se salvan en mayor número que los que no lo son.

¡Quién había de imaginar que *El Correo* estuviese enterado de ciertas cosas cuyo conocimiento está reservado únicamente á Dios!

Por lo demas, nosotros deseamos que se salven todos los carlistas y los que no lo son.

Y deseamos tambien que nadie se ría de nuestros antiguos compañeros.

Lo cual no deja de ser difícil.

Leemos en un periódico:

«En Manresa se ha celebrado un baile en el centro carlista.

Los bombres llevaban boinas y las mujeres margaritas.»

Sin duda para ciertos hombres los disfraces duran todo el año.

¡Una noche de baile, con boinas y margaritas, para festejar al Apóstol Santiago

y al Príncipe D. Jaime, *esperanza legítima de España!*

Deseamos que nuestros antiguos compañeros no exciten la hilaridad de los hombres sensatos.

Lo cual es difícilillo.

Los *leales* fingien dar crédito á la paparrucha echada á volar por *La Correspondencia*. Ha dicho este periódico que se trata de «conseguir la union de los señores Pidal y Nocedal, reconociendo éste las instituciones vigentes.»

... no se avendrá (Nocedal), sin grandes compensaciones, á reconocer á Pidal,.....

«Sin embargo se espera vencer todas las asperezas, sobre todo porque el señor Nocedal no tiene más salida que la que le aban los conservadores para que ingrese en su campo.»

¡Como si no constara á los leales que Nocedal, aunque dispuesto siempre á unirse «con quien defienda los principios escritos en la bandera de la España católica ó tradicional,» está tambien «decidido á no transigir con la mutilacion ó atenuacion»... «de esos principios,»... «cualquiera que sea la compensacion que se le ofrezca, y que para él no lo sería ninguna, pues no hay honores, ni posiciones ni riquezas en todo el mundo que estime valgan lo que uno solo de los principios que sustenta y defiende!»

¡Como si no supieran los leales que el Sr. Nocedal quiere la union de los católicos como la quiere la Iglesia, y no para unirse al carro del liberalismo!

#### DECLARACIONES DEL SR. NOCEDAL

Con este epígrafe ha publicado *La Correspondencia de España* el telegrama que transcribimos á continuacion:

«Azpeitia 1.º, 4'45 t.

El Sr. Nocedal ha asistido al partido de pelota que se ha jugado en este fronton.

A la salida pedile hora para hablar de política, contestándome que respondería en el acto á las preguntas que le dirigiera.

Animado con esta autorizacion, pregunté:

—Dice la prensa que está usted en camino de una inteligencia con el Sr. Pidal y que el Obispo de Valladolid es el que trata de servir de intermediario, ¿es esto exacto?

—Nada más lejos de la verdad. Si se me insinuara algo en este sentido, rechazaría en el acto cualquier término de transaccion que se me propusiera.

—¿En el acto?

—En el acto y sin vacilar, á menos que Pidal aceptase mis ideas integristas, lo cual no me parece facil.

—Pudiera usted haber modificado sus ideas...

—Ni las he modificado ni pienso modificarlas; puede usted asegurar rotundamente que yo no me caso con nadie. Si á Pidal ó á los conservadores en general les conviene echar á volar la idea de mi aproximacion, hagan lo que quieran; pero si solicitan realmente mi concurso, que acepten el integrismo tal como lo tengo presentado.

Esa ha sido nuestra conversacion, que me autorizó publicarse.—*Moles.*»

Mejor contestacion que lo que antecede no se puede dar á esa multitud de liberales de todos colores, que batiendo palmas, echaron á volar por los cuatro vientos

cardinales de la publicidad la absurda paparrucha que sólo en un magin liberal podía fermentar.

Es mala fe notoria

Dar acogida á tan absurda historia,

Ó es ignorancia mucha

Creer en semejante paparrucha.

#### ESTADÍSTICA CRIMINAL EN 1891

Bajo este título ha publicado nuestro estimado compañero *El Siglo Futuro* un excelente artículo demostrativo del grandioso aumento que ha tenido la criminalidad en España en dicho año, comparada con años anteriores, cuyos datos ha tomado nuestro compañero del libro publicado por el ministerio de Gracia y Justicia, los cuales dan el siguiente resultado.

DELITOS	
Contra la Constitucion del Estado. . . . .	74
Contra el orden público . . . . .	1.616
Falsedades . . . . .	487
Infraccion de leyes sobre inhumaciones, violacion de sepultura y contra la salud pública . . . . .	27
Juegos y rifas . . . . .	31
De los empleados públicos en el ejercicio de sus cargos . . . . .	283
Contra las personas (parricidio, asesinato, homicidio, lesiones, etc. . . . .	8.911
Contra la honestidad. . . . .	217
Contra el honor. . . . .	279
Contra el estado civil de las personas. . . . .	14
Contra la libertad y la seguridad . . . . .	426
Contra la prosperidad . . . . .	9.980
Imprudencia temeraria . . . . .	505
Quebrantamiento de sentencia. . . . .	60
<b>Total de delitos. . . . .</b>	<b>23.010</b>

Personas procesadas. . . . .	32.742
Fueron absueltas. . . . .	10.343
Resultaron condenadas. . . . .	22.399

Obsérvase la omision manifiesta de los delitos contra la Religion del Estado, que diariamente y con público escándalo presenciamos y quedamos en la mayor impunidad.

Resulta igualmente deficiente dicha estadística en cuanto á juegos y rifas. (\*)

#### REOS CONDENADOS

De nueve á quince años . . . . .	615
De quince á diez y ocho años . . . . .	1.881
De diez y ocho á veinte y cinco . . . . .	6.466
Mayores de veinte y cinco años . . . . .	13.437

Estos son los frutos del maldito liberalismo, y de la carencia de una educacion cristiana. El aumento de la criminalidad es la prueba mas palpable de una corrupcion social, precursora de grandes é irremediables catástrofes.

Siembran doquiera vicios  
los liberales,  
han de nacer... gavillas  
de criminales.

Y, ya que de judíos hablamos, oigan nuestros lectores los *regalos* que ha hecho esta maldita raza á los franceses, lean con atencion lo que sigue, que tomamos de nuestro querido compañero *El Diablo Cojuelo*:

«Al judío Naquet se debe la ley del divorcio; al judío Salomon, la cremacion de los muertos;

(\*) Adviertese asimismo la no inclusion de la multitud de causas sobre contrabando, y las de duelo, de que con tanta frecuencia da cuenta la prensa. (N. de la R.)

al judío Camilo See los liceos de mujeres jóvenes; al judío Heroldo, prefecto del Sena, haber quitado los crucifijos de las Escuelas; al judío Meyer, de *La linterna*, y otros judíos, la prensa blasfema y ásquerosa; á varios judíos prefectos de departamentos, violentas secularizaciones, á pesar de las protestas de los Concejos municipales; y á la judería en general, la masoneria su esclava, con todas las medidas adoptadas para destruir el Catolicismo.

Al propio tiempo, como no trabajan de balde, se apropian miles de millones.

A los españoles algo de ello nos han regalado tambien, y trabajan con ahinco para hacer el regalo completo, valiéndose de la masoneria y del libre pienso.

Y en cuanto á cobrarse los regalos, ahí es nada lo que sacan los judíos con empréstitos, conversiones, acciones, obligaciones y todas esas operaciones en que intervienen directa ó indirectamente.»

¡Bonitos *regalos* son estos!

A este paso, si los españoles de buena fe no nos unimos, expulsando de nuestro suelo á esa chusma que como enjambre de zánganos se va apoderando del capital y de todas nuestras empresas y negocios lucrativos, vendrá día, que no está muy lejano, en que nos encontraremos atados al carro de su soberbia ambicion y rapacidad sin límites.

Regalos de judíos

y de masones

son la ruina y la peste

de las naciones;

¡y hay patrioterros

que adulan y agasajan

á esos fulleros!

Y sigue diciendo nuestro compañero:

«Y que la masoneria es esclava de los judíos, no lo decimos nosotros, no señor; lo dice nada menos que un periódico como *El Resumen*, que se ha hecho famoso por su liberalismo *enragé*.

Y lo dice en estas mismas palabras:

«La francmasoneria italiana, lo mismo que la francesa, está desde hace tiempo en poder de los judíos, quienes ejercen sobre ella una influencia mas ó menos descubierta, pero constante é indudable de todos modos.

«La masoneria italiana, compuesta, como la de casi todos los paises, de una coleccion de intrigantes y un enjambre de tontos, no quiere religion en las escuelas, ni en los hospitales, ni en los empleos públicos.»

¿Qué les parece á ustedes?

¡Qué confesion! La masoneria en Italia y en casi todos los paises, es una coleccion de intrigantes y un enjambre de tontos...

Quitando el *casi*, ya no hablaríamos nosotros más claro.»

Que vengan ahora los partidarios del libre pienso como por ejemplo Morayta y sus admiradores y secuaces, que vengan, repetimos, á hacernos la apología de la francmasoneria diciéndonos que es una sociedad benéfica, y les presentaremos este cuadro, pintado por un periódico rabiamente liberal, cuadro en que quedan retratados de cuerpo entero la masoneria y los masones.

Y *El Resumen*, lector, no es un diario que se inspire en ningun devocionario.

El reverendísimo Sr. Obispo de Salamanca, hablando de la necesidad de propagar y ampliar cada día más la esfera de accion de la prensa católica, escribe, entre otros, el siguiente párrafo:

«Erigir un templo, es cosa excelente; levantar un hospital, rasgo de misericordia; fundar un instituto religioso, abrir nueva fuente de virtudes; pero el manantial más fecundo de bienes hoy, la panacea más eficaz para la peste dominante, consiste, á mi juicio, en derramar caudales de dinero, sin esperanza de lucro, en diarios populares, aderezados según el gusto del pueblo. Los católicos hemos hecho muy poco en favor de la Religión, cuando todavía no nos hemos unido para realizar el proyecto más interesante de nuestra causa.»

Si al Obispo se escuchara  
Otro gallo nos cantara.

Nuestro querido compañero *El Gorbea*, después de lamentarse, en varios sueltos, de la persecución que sufre el clero, y de la impunidad de los delitos contra la Religión y sus ministros, escribe:

«Siguese, pues, viendo claro que, como decían el año 1884 nuestros valerosos y sabios Prelados de la provincia eclesiástica de Burgos: *los peligros que en estos tiempos corre la fe del pueblo cristiano son muchos; pero se encierran todos en uno, que es, digámoslo así, su gran denominador común: el Naturalismo. LLÁMESE RACIONALISMO, SOCIALISMO, REVOLUCION ó LIBERALISMO, será siempre por su condición y esencia misma, la negación franca ó artera, pero radical, de la fe cristiana, y en consecuencia, importa evitarlo con diligencia, como importa salvar las almas.*»

Estas no son exageraciones de los integristas; sino doctrina enseñada por nuestros Prelados y que la experiencia y el tiempo se van encargando de justificar y verificar.

«Sí; el Liberalismo, es pecado; los liberales, son, más y más cada día, imitadores de Lucifer.»

Y ningún liberal de aquí se escapa,  
Esto es indiscutible,  
Esto lo ha dicho el Papa,  
Y el Sucesor de Pedro es infalible.

Para que vean nuestros lectores la fe que tienen estos predicadores á la moderna en la doctrina que defienden y sustentan, trasladamos á nuestras columnas lo siguiente, que publica la *Revista Católica* de Alcoy:

«En la notaria de M. Monnet, de París, existe el siguiente documento por demás curioso, referente á la confesión que hizo Voltaire tres meses antes de morir:

«Declaro: Que no habiendo podido ir á la Iglesia, me he confesado con el abate Guoltier, que al efecto vino á mi casa; si dispone Dios de mí, muero en la religión católica, en cuyo seno he nacido.—Firmado, Voltaire, 2 de Marzo de 1778, en presencia de M. Mignot de Ville-veille.—Firmado, Mignot de Ville-veille—Voltaire murió el 30 de Mayo.—Pryart.»

He ahí una prueba de la fe que tienen en sus doctrinas los grandes libre-pensadores. Por más que digan, la proximidad de la muerte, y con ella la del juicio de Dios, llena de pavor á los más impíos y fanfarrones.»

Esto prueba además que hay impíos por... conveniencia.

Muchos se aprecian de ateos,  
y en conciencia no lo son;  
los arrastran sus deseos,  
su codicia, su ambición,  
sus vicios y devaneos.

Leemos en *El Diario Catalán*:

«Con motivo de la sentencia favorable á la Hermana Collecta, del convento de las Trinitarias de Lisboa, dictada por los Tribunales de aquella capital, dice *O Seculo*, que fué el periódico que propagó la noticia de la muerte de la educanda de aquel colegio, aprovechando la oca-

sión para proferir las más infames calumnias contra las religiosas del mismo:

«A pesar y en contra de esa sentencia, oponemos la opinión pública, que corresponde perfectamente al aforismo *Vox populi, vox Dei*, y que condenó y sigue condenando á la Hermana Collecta.»

Y replica la *Revista Católica* de Vizeu, con tanta exactitud como oportunidad:

«¿Conqué la voz del pueblo es la voz de Dios? ¿Y no ha acontecido muchas veces que la voz del pueblo sea la voz del diablo?

«Pues qué, ¿no fué la voz del pueblo judío la que, prefiriendo Barrabás á Jesús, pidió la sangre inocente del Salvador?

«La opinión pública de los atenienses ¿no condenó á Sócrates como á un criminal cuando su vida era irreprochable?

«Luego no siempre la voz del pueblo es la voz de Dios, sino la del diablo en muchas ocasiones; pero aparte de esto, ¿son acaso el pueblo los lectores de *O Seculo* y sus correligionarios? Pues qué, ¿no forman también parte del pueblo los que no piensan como el periódico republicano? Y ¿no defendió toda la prensa católica la inocencia de la Hermana Collecta, asociándose á esa defensa muchos periódicos del campo liberal?»

Esta argumentación de la *Revista Católica* no admite réplica, y seguramente no se la dará el periódico republicano, del que dice aquella que en adelante pesará sobre él el estigma de infame calumniador.»

*O Seculo* dirá:—Nadie me veda  
Que yo calumnie á diestro y siniestro;  
Me enseñó esta verdad mi gran Maestro:  
«Calumnia, que algo queda.»

Para que se vea hasta qué punto de horror y deshonor es tenido en Montenegro el suicidio, y al mismo tiempo para que aprovechen nuestros gobernantes la lección que les da el Jefe de un estado que nunca ha sido tan privilegiado como el nuestro en materia de religión, damos cabida en nuestras columnas á lo siguiente:

«El suicidio se considera en Montenegro como la más deshonrosa de las cobardías. Así es que en la memoria de los actuales habitantes de la Montaña Negra no se registra un solo caso de esta naturaleza.

Juzguen nuestros lectores del grado de emoción de aquellos habitantes al saber estos últimos días que en Cettigne, un comerciante se había disparado un tiro al verse asediado por sus acreedores.

El suicida fué trasladado al hospital, donde se personó en seguida el príncipe Nikila, reprochando duramente la acción y mandando que de su bolsillo particular se pagara á los acreedores del comerciante, bajo la condición de abandonar éste el Principado tan pronto como esté curado.

Pocos días después, el príncipe publicó un decreto mandando que el cuerpo de los suicidas se exponga durante veinticuatro horas en la horca; y añade el decreto:

«Sólo Dios, que da la vida, tiene derecho á disponer de ella, no pudiendo, por lo tanto, entregarla, mas que en defensa de la patria.»

¿Qué les parece á nuestros lectores?

Aquí en España sucede lo mismo, con sola esta diferencia: que, en lugar de publicar los que nos gobiernan, un decreto para reprimir dichos atentados, publican leyes que oprimen y desesperan al pueblo con sus exacciones é impuestos, hasta el extremo de quitar á la clase pobre lo necesario para su sustento y el de su familia.

Y dejan al propietario é industrial, en tan mal estado, que sus productos no les dan lo suficiente para satisfacer los enormes tributos de que se ven agobiados.

De aquí la frecuencia con que se suceden estos crímenes.

¡Pobre España! ¡á qué extremo la ha llevado la plaga del liberalismo!

El gobierno de España (no es patraña)  
No es padre sino suegro;  
Que, á ser padre de España,  
Sin duda imitaría al Montenegro.

Vergüenza da el decirlo, pero es preciso confesarlo, que España es un presidio suelto; y, para que se vea corroborado lo que decimos, damos publicidad á la siguiente escandalosa noticia:

«Según informes de los ingenieros navales que en el puerto de Cartagena han practicado el reconocimiento, la lancha cañonera *Aguila* carece de condiciones indispensables para la navegación.

Ahora procede exigir responsabilidad á la empresa de Barcelona, en cuyos arsenales fué construida la cañonera, y á la comisión que en nombre del Estado la recibió como útil.»

Sí, hombre, sí; y de paso que se averigüe si hay judíos en la empresa.

Que siempre será un dato de importancia.

¡Y qué tiempos alcanzamos!  
Esa noticia revela  
Que el *Aguila* de que hablamos,  
Es aguila que no vuela.

Cero... y van... hemos perdido ya la cuenta, desde que nos des gobiernan los liberales.

Decimos esto, por la frecuencia con que se suceden los duelos, pues aún no estamos repuestos del susto de uno, y ya tenemos en puerta otro; y el gobierno tan fresco, como si nada sucediera, igual que si se tratara de una carrera de caballos en el hipódromo.

Veán nuestros lectores lo que dice sobre este asunto nuestro amigo *El Diario Catalán*:

«Leemos:

«A las cuatro y media de la madrugada se ha verificado el lance de honor pendiente entre los señores Borés (sobrino del ministro de Ultramar) y Luque (director de *El Herald*.)

«El duelo ha sido á pistola, cambiándose cuatro tiros, habiendo resultado ilesos ambos adversarios, y fallando dos tiros de la pistola del señor Borés.

«Los señores Bosch, Bergamin y otros de la plana mayor del reformismo presenciaron el lance á distancia.»

Una farsa más. Así son todos estos valientes. El alcalde de Madrid no se contenta con batirse él en persona, sino que quiere justificar con su presencia la inmoral acción de batirse.

Lo mismo hace el subsecretario de Ultramar. Los dos autoridades conservadoras.

No es necesario recordar las excomuniones lanzadas contra los duelistas; padrinos y demás cooperadores.

El señor Pidal puede seguir *tuta conciencia* prestando su apoyo al gobierno conservador.»

No lo extrañe nuestro compañero, pues con tal de no perder de vista la olla grande, escuchará la noticia como quien oye llover.

Pero, si fuera para denunciar á un predicador por haber dicho verdades á una dama desde el púlpito, sólo por dar gusto á su amo D. Antonio, aunque fueran las cuatro de la madrugada, le veríamos desperezarse y subir los peldaños de la

Nunciatura, para pedir al Nuncio que des-  
terrarse al orador sagrado.

Y, si no, que lo diga *La Unión*.

—Ya os encumbrasteis, mestizos,

y no os portais como buenos;

Los duelos se multiplican...

—Los duelos con pan son ménos.

#### GACETILLA LOCAL.

Hoy, á causa de la abundancia de ma-  
terial, nos vemos imposibilitados de publi-  
car en nuestras columnas á la enérgica y  
elocuentísima exposicion que nuestro Pre-  
lado elevó al Ministro de Gracia y Justi-  
ticia, en queja del nuevo gravámen del 1  
por 100 impuesto al Clero. En el próximo  
número, Dios mediante, publicaremos tan  
interesante documento.

En varios periódicos de la localidad  
leemos este anuncio vergonzante:

«ESCUELA DE PÁRVULOS-SISTEMA FROE-  
BEL—Con excelente local, jardín espacioso y  
material adecuado,—En EL TERRENO, calle de  
la Salud, n.º 32.»

Ya lo ven Vds.: ni siquiera se dice cuál  
es el nombre del Profesor, ó Profesores.

¡Alerta!, pues, y ¡mucho ojo! Por el  
mismo estilo, aunque con más bombo, se  
anunció y se creó en Palma, hace algunos  
años, la ESCUELA MERCANTIL. El anun-  
cio sorprendió á muchos incautos; la Es-  
cuela, emitiendo acciones ó subvenciones,  
logró reunir muchos miles de pesos, y  
luego resultó ser una *Escuela laica*.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta  
Diócesis ha dispuesto celebrar Ordenes  
generales en las próximas Témporas de  
San Mateo, debiendo los aspirantes pre-  
sentar sus instancias documentadas en la  
Secretaría de Cámara hasta el 20 del ac-  
tual y serán examinados el 5 del próximo  
mes de Setiembre.

Ha sido nombrado Coadjutor de la par-  
roquia de Santa Margarita, el presbítero  
D. Lorenzo Nicolau y Villalonga.

#### JUNTA DE ORGANIZACIÓN CATÓLICA DE LA DIÓCESIS DE MALLORCA

Esta Junta tiene la honra de participar á los  
fieles de esta Diócesis que se han adherido al  
Tercer Congreso Católico Español que la Junta  
Organizadora del mismo, reunida bajo la presi-  
dencia del Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo de Se-  
villa, ha acordado fijar el día 18 de Octubre del  
corriente año para la inauguración de la Asam-  
blea y el 23 del mismo mes para su terminación.

Como consecuencia de este acuerdo se ha pro-  
rogado hasta el 18 de Septiembre, inclusive, el  
plazo señalado para presentar en la Secretaría de  
la Junta Organizadora las memorias á que se re-  
fiere el artículo 12 del Reglamento.

En la Secretaría de Cámara de esta Diócesis  
quedan á disposición de los socios mallorquines  
los títulos que les acreditan de miembros del in-  
dicado Congreso.

La subscripción continúa abierta en la misma  
Secretaría de Cámara y en los demás puntos men-  
cionados en la Circular que publicó esta Junta el  
día 14 de Marzo último.

Palma 5 de Agosto de 1892.—Por la Junta  
Diocesana de Mallorca.—Matías Company, Can-  
nónigo Lectoral, Vice-Presidente.—José Mira-  
lles, Pbro., Secretario.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

## SECCION DE ANUNCIOS

### EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobacion eclesiástica

Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre . . . . .	2,50 pesetas
Semestre . . . . .	4,50 »
Año . . . . .	8,00 »
Número suelto . . . . .	0,05 »
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales . . . . .	1,00 »
Números atrasados . . . . .	0,10 »

Ultramar y Extranjero

Un año . . . . . 15,00 »

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

### COLEGIO DE SAN AGUSTIN

DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA

PELETERÍA, 14—PALMA

Este centro de enseñanza, que viene á ser un segundo hogar para los estudiantes, y que se distingue por la educacion sinceramente moral y religiosa, á la vez que por la sólida y general instruccion que proporciona, admite alumnos *internos, medio internos, permanentes y externos*, en número limitado, para el próximo curso.

Hay ademas montada en el mismo establecimiento una seccion especial para estudiantes del Seminario, en la que, por treinta y dos pesetas mensuales se les dá buena y saludable comida, dormitorio, etc., cuidando un señor sacerdote de su conducta y aplicacion.

#### IMPORTANTE

Se copia música, y tambien se dan lecciones de solfeo á precios sumamente módicos; calle del Diezmo, núm. 8, piso 2.º, derecha.

#### SECCION PIADOSA

INTECION PARA EL MES DE AGOSTO

LAS IGLESIAS DE AMÉRICA

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, para que, entre los fieles del nuevo mundo se desarrolle in-  
constrastable el espíritu católico que animaba á  
Colon y á los primeros conquistadores.

PROPÓSITO

Emplearse en descubrir el origen de nuestras  
propias faltas, y poner remedios eficaces para  
extirparlas.

#### Correos

**SALIDAS.**—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.  
—Lunes, 5 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barce-  
lona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—  
Jueves, 5 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barce-  
lona por Alcudia.

**ENTRADAS.**—Lunes, 7 m., Valencia.—8 ma-  
ñana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m.,  
Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t.,  
Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Bar-  
celona.

#### FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 ma-  
ñana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana  
y 5'45 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'55 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'55  
(mixto) tarde.